



MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO IEEQ-TEEQ

FORTALECEN IEEQ Y TEEQ COLABORACIÓN EN EL PROCESO ELECTORAL 2023-2024

Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) firmaron un convenio de colaboración, a fin de fortalecer la comunicación y la coordinación entre ambas instituciones en el Proceso Electoral Local 2023-2024. La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, detalló que el acuerdo tiene como objetivo establecer las bases para llevar a cabo acciones conjuntas en materia de capacitación y otras, que contribuyan al adecuado desarrollo del proceso comicial en la entidad. “A través de diversas acciones, como la firma de convenios estratégicos, el Instituto trabaja de forma permanente y comprometida para que el 2 de junio de 2024 la ciudadanía en Querétaro ejerza su voto en elecciones libres y transparentes, con la certeza de que su voto será respetado”, señaló. El Magistrado Presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, dijo que el convenio representa la ratificación de los compromisos que ambas instituciones tienen con la ciudadanía para garantizar un proceso electoral transparente, certero, apegado a la legalidad; vigilando y protegiendo sus derechos político-electorales, de manera libre y segura, durante todo el proceso. “Estamos convencidos de que la coordinación entre ambas instituciones eleva la confianza de las y los queretanos, así como la calidad de la democracia en el estado de Querétaro, al tener en cada proceso elecciones pacíficas, ordenadas y confiables”, indicó. El acto protocolario realizado en el Salón de Pleno del TEEQ contó con la presencia de la Consejera Electoral María Pérez Cepeda, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, las Magistradas Norma Jiménez Fuentes e Isabel Barriga Ruiz, así como el Secretario General de Acuerdos del Tribunal, Antonio Rico Ibarra. (ESSJR, 6, CQRO 7)

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/10/23/ieeq-y-teeq-firman-convenio-de-colaboracion-rumbo-a-2024/>

<https://oem.pressreader.com/article/281612425082980>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/autoridades-electorales-suman-esfuerzos-10896206.html>

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/ieeq-teeq-firman-convenio-proceso-electoral-2023-2024_1511261_102.html

<https://queretaro24-7.com/fortalecen-ieeq-y-teeq-colaboracion-en-el-proceso-electoral-2023-2024/>

<https://laopiniondesantiago.com/trabajan-organos-electorales-para-garantizar-elecciones-pacificas-ordenadas-y-confiables/>

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/trabajan-organos-electorales-para-garantizar-elecciones-pacificas-ordenadas-y-confiables.htm>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/fortalecen-ieeq-y-teeq-coordinacion-y-comunicacion-en-proceso-electoral-2023-2024>

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

CANDIDATURAS INDÍGENAS INDEPENDIENTES DEBEN RECABAR 1.5 % DE FIRMAS DE LISTA NOMINAL

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) emitió la convocatoria para participar como candidata o candidato independiente en el Proceso Electoral 2023-2024, para lo cual se requerirá reunir el apoyo de al menos el 2 % de las personas registradas en la lista nominal en el municipio o el distrito por el que se desee contender. En la convocatoria, el IEEQ señaló que las personas interesadas en participar mediante una candidatura independiente tendrán que presentar un escrito de manifestación de intención del 1 al 15 de

MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

diciembre, para que el día 28 del mismo mes se emita la resolución de procedencia o improcedencia del registro de aspirante. Del 19 de enero al 17 de febrero de 2024, las personas interesadas tendrán que obtener el respaldo de la ciudadanía al recabar firmas por medio de teléfonos móviles o tabletas electrónicas, aunque “si eres una persona que se auto adscribe indígena y deseas participar en los municipios de Amealco de Bonfil o Tolimán deberás recabar únicamente el 1.5 por ciento del apoyo de la ciudadanía registrada en la lista nominal de esos municipios”. A más tardar, el 27 de marzo del próximo año el IEEQ emitirá la resolución sobre las personas que podrán registrarse como candidatas independientes.

<https://lalupa.mx/2023/10/23/candidaturas-indigenas-independientes-deben-recabar-1-5-de-firmas-de-lista-nominal/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

INSTALARÁ EL INE MÁS DE TRES MIL CASILLAS

El próximo 2 de junio se instalarán poco más de tres mil casillas, incluidas las casillas especiales, para la jornada electoral, dio a conocer Ana Pérez, vocal ejecutiva del INE. Afirmó que la definición final del número de casillas básicas se definirá con base en el padrón electoral, por lo que habrán de esperar a que se cierren los números de éste y la lista nominal. (DQ)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN DEBE CONSIDERAR ALIANZA LOCAL: LUPITA MURGUÍA

Lupita Murguía, secretaria de SEGOB, abordó la sugerencia de la coordinadora nacional del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, de replicar la alianza federal en el estado. Afirmó que considera la recomendación como una propuesta que proviene de alguien que ha estado comprometido en la construcción de la alianza a nivel nacional. (N)

CALLA BOCAS EL “ARQUERO DE CRISTO”

Contrario a lo que algunos aseguran, todo parece indicar que Adolfo Ríos no está casado con Morena y podría buscar un acercamiento con el PAN de cara a las próximas elecciones, al menos esas serían las señales que envió ayer luego de que apareciera en una foto con Felifer Macías y Agustín Dorantes. (CI)

PRI

QUERÉTARO TENDRÁ UNA REDUCCIÓN DEL 2.2% EN APORTACIONES FEDERALES: ABIGAIL ARREDONDO

La dirigente estatal del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, mencionó que el presupuesto presentado por el gobierno federal contempla que las aportaciones federales para Querétaro se reduzcan en un 2.2%, y aseveró que con esta propuesta se están “descobijando” a los sectores importantes. (N, AM, PA)

MACONÍ, POLITIZARON DEMANDA JUSTA: PRI

Si bien la marcha de habitantes de Maconí, Cadereyta de Montes, se ha politizado, se trata de una demanda justa ante la carencia del servicio de agua en esta y otras comunidades, aseveró Abigail Arredondo, presidenta estatal del PRI. Cuestionada sobre la participación del senador Gilberto Herrera, comentó que esta se ha politizado debido a que se enmarca en el proceso electoral local y federal. (DQ)

PRI EN QUERÉTARO, A FAVOR DE PRESUPUESTO PROPUESTO POR XÓCHITL

La dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo Ramos, se pronunció a favor del presupuesto alterno que propone la senadora y aspirante a la presidencia de la República por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, el cual, dijo, tiene como objetivo mejorar las condiciones de

MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

vida de los mexicanos y brindar las herramientas necesarias para un mejor desarrollo de las finanzas públicas. (CQRO)

PT

CUESTIONA MARCIA PRESUPUESTO DE 4T

La Diputada Federal Marcia Solórzano, representante de Querétaro en la Cámara de Diputados de San Lázaro, emitió su posicionamiento tras la aprobación de la Ley de Ingresos de la Federación para el año 2024, en donde dijo que el PAN expresa su preocupación sobre los términos de esta legislación y su impacto en la vida de los mexicanos. (PA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AMAYA Y TOLEDANO A SEGUNDA VUELTA

Ningún candidato en la elección de la rectoría de la UAQ obtuvo las dos terceras partes de los 56; la votación es el viernes.

N: MEJORAR Y FORTALECER

Entrega el gobernador Mauricio Kuri González cinco ambulancias de terapia intensiva al CRUM.

AM: ERRADICARÁN VENTA ILEGAL DE ALCOHOL

Con motivo de la celebración del Día de Muertos, autoridades instalarán puntos de revisión en sitios turísticos para evitar venta clandestina de bebidas alcohólicas.

EUQ: CON REZAGO EDUCATIVO, CASI 18% DE LA POBLACIÓN.

De acuerdo con México, ¿Cómo vamos? Querétaro se colocó en el lugar 18 a nivel nacional en 2022; Chiapas encabeza la lista con el mayor retraso con 31% y la CDMX tiene el menor con 9.7%.

CQRO: INICIA OPERACIÓN CONTIGO, ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO

El coordinador de la USEBEQ aseguró que las escuelas pertenecientes a este programa serán atendidas por 327 directivos, mil 167 docentes y 70 intendentes, con una inversión de 40 millones de pesos.

PA: EL ALACRÁN NO TENÍA PERMISOS: MURGUÍA

Como clandestina calificó la secretaria de Gobierno la carrera parejera del domingo.

P: PROMUEVEN CORRIDAS DE TOROS Y PELEAS DE GALLOS SIN MENORES

Alicia Lovato, fundadora de la Asociación Miztontli por la Defensa Animal, detalló que ya se trabaja en una legislación en este sentido; dijo que es terrible que la niñez siga entrando a este tipo de espectáculos, pues pueden desarrollar desórdenes.

PODER EJECUTIVO

FORTALECE GOBIERNO DEL ESTADO AL SISTEMA DE ATENCIÓN DE EMERGENCIAS

Con el propósito de mejorar y fortalecer el sistema de atención de emergencias en la entidad, el gobernador Mauricio Kuri entregó cinco ambulancias Mercedes Benz 417 de terapia intensiva al CRUM. Recordó que el diseño de equipamiento de las nuevas unidades estuvo a cargo de Diego López, integrante del CRUM, quien recientemente falleció y fue ejemplo de trabajo y esfuerzo entre las y los queretanos. (N, AM, DQ)

ANUNCIAN PROGRAMA PARA LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE MUERTOS

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la presentación de las actividades para la celebración del Día de Muertos, una de las festividades con mayor tradición en México y en la que se prevé la visita de 110 mil turistas noche en todo el estado, mismos que se proyecta dejen una derrama económica de 431 mdp. Durante el

MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

encuentro Contigo Informamos, que tuvo lugar en el patio del Palacio de la Corregidora, Adriana Vega, SECTUR, dio a conocer que las actividades se desarrollarán del 1° al 5 de noviembre, a fin de preservar las costumbres y tradiciones mexicanas, así como difundir el respeto de las y los queretanos por sus pueblos y ancestros. (N, AM, DQ, EUQ, PA, CQRO)

ALISTA SESA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19

El 23 de octubre de 2023, la SESA, en coordinación con las instituciones del sector, llevará a cabo en las unidades médicas estratégicas del estado la campaña de vacunación contra covid-19; será con la vacuna Abdala, de la cual se han recibido 85 mil 640 dosis. (DQ)

ARRANCAN OBRAS SOCIALES CON 650 MDP DE DEUDA PÚBLICA

La SEDESOQ arrancó las primeras obras correspondientes al paquete de 650 mdp que se destinarán a acciones en colonias, de los mil 300 mdp de la deuda pública que contrató gobierno del estado para destinarlos a diferentes obras sociales, informó el titular Agustín Dorantes. (N)

FOMENTAN INCLUSIÓN DE MUJERES EN EL TRANSPORTE

El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, no descartó la integración de mujeres operadoras al servicio de movilidad del municipio de San Juan del Río, con la finalidad de mejorar la prestación entre los usuarios. Mencionó que este programa de inclusión es impulsado por la Secretaría del Trabajo. (ESSJR)

PIDE MURGUÍA NO POLITIZAR LA MARCHA DEL AGUA ORGANIZADA POR MACONÍ

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, pidió que no se politice la marcha de agua, que es organizada por habitantes de Maconí, y que arribará este martes 24 de octubre a Plaza de Armas. Y es que, agregó, han detectado en la marcha la presencia y participación de funcionarios de la Secretaría del Bienestar; del equipo del senador Gilberto Herrera; así como de personal de Morena. (AM, EUQ, DQ)

ERRADICARÁN VENTA CLANDESTINA DE ALCOHOL

Para evitar la venta sin permiso de alcohol en los diversos eventos y sitios turísticos, con motivo del Día de Muertos, la autoridad estatal anunció una serie de operativos de revisión. Martín Arango, subsecretario del Gobierno, informó que la finalidad es evitar que se realicen actividades sin los debidos permisos. (AM)

ENTREGAN PREMIO “EN CORTO 2023”

La Secretaría de la Contraloría premió a los ganadores de la etapa estatal del concurso de cortometrajes en transparencia. (AM)

REGISTRAN 600 OSC ACTIVAS EN EL ESTADO

La diputada local, Beatriz Marmolejo, destacó el papel fundamental de las organizaciones de la sociedad civil en el estado, donde actualmente se cuentan alrededor de 600, mismas que se encuentran trabajando en un banco de iniciativas para los futuros candidatos en las elecciones de 2024. (DQ)

PROHIBIRÍAN NIÑOS EN EVENTOS VIOLENTOS

La diputada local, Beatriz Marmolejo, anunció que se trabaja en una iniciativa que busca prohibir el acceso de niños a eventos con contenido violento relacionados con el maltrato animal en el estado, como la tauromaquia y las peleas de gallos. (DQ)

BUSCA MORENA MODIFICAR LEY DE JÓVENES

La diputada en Querétaro por el partido Morena, Andrea Tovar, presentó una iniciativa de ley relacionada con el reconocimiento dentro de la ley del desarrollo de los jóvenes, y el derecho a un ambiente sano; además de utilizar el concepto “juventudes” dentro de esta normativa. (PA, DQ)

MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

PODER LEGISLATIVO

MAYORÍA DE COMPROMISOS PARA MEJORAS EN LA 57, CUMPLIDOS

La mayoría de las peticiones y solicitudes para mejorar las condiciones en la carretera 57, en el tramo de Querétaro, han sido cumplidas, aseguró la diputada local del Partido Revolucionario Institucional, Graciela Juárez. (PA)

HERRERA: BUSCAN DESPRESTIGIAR LA MOVILIZACIÓN

El gobierno del estado busca "pretextos y desprestigiar" la marcha por el acceso al agua que habitantes de Maconí, Cadereyta, mantienen desde la semana pasada, esto debido a que "no tiene argumentos" para responder a la narrativa de los habitantes, consideró el senador por Morena, Gilberto Herrera. Según el político morenista, que ha acompañado la marcha desde que salió de Maconí hace tres días, de esa región del estado salen "mil millones de pesos" en agua y no se les devuelve nada. Por ello, calificó de "saqueo" el hecho de que, por un lado, se obtenga agua de esa zona y, por otro, que aun así haya comunidades que no tienen infraestructura hídrica. (EUQ)

MUNICIPIOS

PIDE REGIDOR REPOSICIÓN DE PLACAS DESPINTADAS DE AUTOMOVILISTAS QUERETANOS

En Querétaro se realizó cambio de placas, la empresa que participó en la licitación y ganó para hacerse cargo de este importante proyecto fue Placas y Señalamientos Mexicanos, la cual se encargó de fabricar las placas metálicas de los vehículos, las cuales están presentando problemas para varios de los usuarios. Aunado a esto, la empresa está incumpliendo con una norma oficial mexicana sobre la pintura. El regidor José Aguilera hace un llamado para que esta empresa se haga responsable por los daños que ocasionan a miles de queretanos. (AM)

COMBATEN ROBOS EN LA CARRETERA 57

La Asociación Nacional de Empresas de Rastreo y Protección Vehicular firmó un convenio con el municipio de Querétaro para combatir el robo de vehículos y combate a la delincuencia organizada en la ruta de la autopista 57. (...) Por su parte, el presidente municipal, Luis Nava, señaló que con la firma de este convenio "se mandará un mensaje muy potente al crimen organizado, y es: El que comete un delito de robo de vehículo en el municipio, sin duda tiene una alta probabilidad de ser detenido y de recuperarse la unidad secuestrada". (DQ)

MARCHA POR DEFENSA DEL AGUA LLEGA A EL MARQUÉS

Continúa marcha por el agua con alrededor de 300 personas, este lunes partieron desde La Esperanza en el municipio de Colón, culminando su andar en Guadalupe la Venta, donde este martes continuarán su camino para llegar a Plaza de Armas. De acuerdo con el Comisariado Ejidal de Maconí, Alejandro Ortiz, se está viviendo una jornada de esperanza donde se están uniendo personas de diversas localidades de Cadereyta y de otras demarcaciones. (N)

YA HAY TRES DETENIDOS POR HOMICIDIO EN SAN JUAN DEL RÍO

La FGE continúa con la investigación de un homicidio en San Juan del Río el pasado 19 de agosto; dos meses después de lo ocurrido se realizó la detención de tres posibles involucrados. Las órdenes de aprehensión para estos tres hermanos se dieron el 21 de septiembre gracias a datos de prueba que señalan su posible participación en la agresión en contra del ofendido, al provocarle lesiones que ocasionaron su muerte. (EUQ, ESSJR, PA, CQRO)

CARRERA DE CABALLOS FUE CLANDESTINA: MURGUÍA

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, informó que la carrera de caballos que se realizó en la comunidad de Santa María Begoña, municipio de El Marqués, donde hubo una riña que dejó como saldo cinco personas fallecidas, se llevó a cabo de manera clandestina, pues no contaba con autorización por parte de las autoridades. (DQ, PA, P, CQRO, EUQ, AM)



MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

EN BALACERA HUBO MÁS CUADRAS IMPLICADAS

Las carreras de caballos que de manera frecuente se realizaban en el Carril El Alacrán de Santa María Begoña, municipio de El Marqués, no contaban con permisos, ni contaban con medidas de seguridad privada ni por parte de la policía municipal, además que se apostaban grandes cantidades de dinero en cada justa. En un cartel se mostró la participación que tendría cada integrante de la cuadra oriunda de Pedro Escobedo que participó en la balacera, así como las cuadras con las que competiría, entre estas se destaca la cuadra Álvarez, así como las cuadras Unión, Palacios, Arcángel, todas alrededor de las tres de la tarde, justo algunos minutos antes de la riña a balazos. (DQ)

HOMBRE RESULTA HERIDO EN AGRESIÓN A BALAZOS EN CHICHIMEQUILLAS

Un hombre resultó con heridas no graves tras ser agredido a balazos cuando se encontraba en compañía de otras personas al exterior de un domicilio, ubicado en Chichimequillas, municipio de El Marqués. La agresión se registró la noche del domingo sobre la calle Ingeniero Rubén Galicia Medina alrededor de las 21:00 horas. (N, DQ)

BAJAN ROBOS EN LA CAPITAL

De acuerdo con datos del SESNSP, el robo en transporte individual, robo a transeúnte en vía pública y robo a transeúnte en espacio abierto al público en la capital, disminuyeron en comparación con el año anterior. Juan Ferrusca, SSPMQ, señaló que, en la publicación, de enero a septiembre, disminuyeron los robos en transporte individual un 23%, a transeúnte en vía pública un 14% y a transeúnte en espacio abierto al público un 13%. (N, PA)

SUPERVISA LUIS NAVA CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO DE INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA, BLOQUE

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, realizó un recorrido de supervisión en la construcción del Centro de Innovación y Tecnología, BLOQUE, una infraestructura única en el país y que podrá ser un parteaguas en el desarrollo de la industria digital con base en la estrategia de las 4 "E": educación, empleo, emprendimiento y entretenimiento. (N, CQRO)

MADRID IN GAME ACEPTA LLEGAR A BLOQUE

El pasado viernes 21 de octubre, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, fue el único alcalde latinoamericano en el tercer Congreso Nacional de la Red Española de Ciudades Inteligentes, en Madrid, España, en brindar una ponencia sobre las estrategias tecnológicas implementadas por su gobierno. (PA)

RECOLECTAN 22 TONELADAS DE RESIDUOS CON MEGAJORNADA DE RECICLAJE EN LA CAPITAL

La Secretaría de Servicios Públicos municipales en Querétaro recolectó 22 toneladas de residuos, en la Megajornada de acopio que se realizó el pasado sábado 21 de octubre, de manera simultánea en las siete delegaciones. La titular Alejandra Haro explicó que se recibieron equipos de cómputo, monitores, laptop, impresoras, teclados, licuadoras, lámparas fluorescentes, pilas, planchas, lavadoras y electrodomésticos, para darles un manejo adecuado y evitar que dañen al medio ambiente. (EUQ, N)

INFORMACIÓN GENERAL

SINDICATO INICIA QUEJA ANTE T-MEC POR CONFLICTO LABORAL EN AUTOLIV-QUERÉTARO

Por presuntas violaciones "reiteradas y sistemáticas" a los derechos laborales de sus trabajadores, el gremio independiente Transformación Sindical inició una queja a través del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida contemplado en el Tratado de Libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá. (AM, DQ, EUQ)

VEN FISCALISTAS DAÑO POR REFORMA LABORAL

Para la AFEQ, la reducción de horas en las jornadas laborales afectará al sector empresarial y a algunos de los procesos industriales establecidos y que no se pueden detener, aseguró el titular de la Asociación de Fiscalistas, Carlos Mejía. (PA, N)

MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

PREVÉN AUMENTEN COSTOS DE PRODUCCIÓN

El presidente de la Asociación de Fiscalistas del Estado de Querétaro, Carlos Mejía, manifestó que habrá un aumento en costos de fabricación, en los diversos sectores, debido al incremento en materias primas de importación. (EUQ)

AUMENTARÁ 300% EL IMPUESTO AL AHORRO

Para el 2024 se incrementará 300% el impuesto a los ahorradores, que pasará de 0.15% al 1.48%, señaló el presidente de la Asociación de Fiscalistas de Querétaro, Carlos Mejía. Los especialistas ejemplificaron que, si en 2023 por cada 100 pesos de ahorro la retención era de un peso, para el próximo año será de tres pesos retenidos, los cuales podrán deducir los ahorradores en el cobro del ISR correspondiente al año fiscal. (DQ)

“SUPERPESO DA MÁS INVERSIÓN”

Los empresarios han considerado que el superpeso representa una balanza, ya que, pese a que hay afectaciones en las exportaciones, hay más flujo de inversiones, señaló el presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología en Querétaro, Óscar Peralta. “Eso habla bien del país que existen esos balances, todo mundo piensa que el superpeso le quita competitividad al país, pero en realidad se va ajustando alrededor de ello”, dijo. (DQ)

QUERÉTARO REBASA MEDIA NACIONAL DE INCREMENTO EN PRECIO DE VIVIENDA

El estado de Querétaro es una de las dieciséis entidades que superan la media nacional en cuanto a incremento en el precio de la vivienda durante el presente año y con respecto al 2022, así lo señala el índice de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF). (N)

TELEFONÍA LIDERA TOP DE RECLAMOS ANTE LA PROFECO

Dentro de las quejas que llegan a la PROFECO, el primero lo ocupan las empresas de telefonía, refirió Juan Rodríguez, director en el estado, al mencionar que San Juan del Río es el segundo lugar por debajo de la capital, en cuanto a las controversias que se generan con los consumidores. (ESSJR)

ANTORCHA NI CON LA 4T NI CON KURI

Morena se ha aprovechado de la necesidad de la gente en Cadereyta e incluso los ha puesto “irresponsablemente” en riesgo, acusó el líder antorchista, Jerónimo Gurrola. Y es que al recordar el encontronazo que se registró entre habitantes de Maconí y personal de la Policía Estatal en las instalaciones del Acueducto II donde tomaron las instalaciones, reconoció que el Estado tenía que hacer prevalecer la ley al ser el agua un asunto de seguridad. “Irresponsablemente” los llevaron al Acueducto II. Morena sabía que iba a pasar. El gobierno los tenía que sacar. (PA, DQ)

TOLEDANO Y AMAYA A SEGUNDA VUELTA

La candidata de Química, Silvia Amaya Llano y el de Ingeniería, Manuel Toledano Ayala, serán quienes contiendan en una segunda vuelta por la rectoría de la UAQ; será este viernes 27 que se lleven a cabo los segundos comicios en los que se decidirá a la persona ganadora. (DQ, AM, N, P)

REALIZAN ELECCIÓN EN LA UAQ

El inicio del proceso electoral para renovar la titularidad de rectoría de la UAQ, en el campus San Juan del Río, se llevó a cabo sin ningún contratiempo, dada la instalación en tiempo y forma de las casillas de votación para los estudiantes, docentes y personal administrativo. (ESSJR)

SIN INCIDENCIAS VOTA LA UAQ

Este lunes se llevaron a cabo las votaciones para conocer el nombre de la persona electa para ocupar la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro en el periodo 2024-2027. Durante la jornada, los candidatos y el candidato acudieron a sus unidades académicas a ejercer su derecho. (PA)



MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

ACUSAN COACCIÓN EN ELECCIÓN DE LA UAQ

Con acusaciones de coacción de voto fue como dio inicio el proceso electoral de la UAQ, esto después de que la candidata a rectora y directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Marcela Ávila, asegurara que recibió reportes de profesores coaccionados en las unidades académicas de Psicología y Artes; sin embargo, aseguró que los docentes que le enviaron los reportes tienen miedo a denunciar. (EUQ)

BAJA PARTICIPACIÓN EN JORNADA ELECTORAL EN LA UAQ

Aunque será hoy cuando se conozca con precisión el total de los integrantes de la comunidad universitaria que ejercieron su derecho al voto durante esta primera auscultación, la rectora Teresa García reconoció que fue baja la participación de los docentes y estudiantes en las 14 unidades académicas que se concentran. (N, CQRO)

NECESARIO, CAMBIO DE RAÍZ EN ESTRATEGIA DE EDUCACIÓN

Urge un cambio de raíz en la estrategia de educación del país, subrayó la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García, quien expuso que, de manera histórica, el presupuesto que se asigna para las instituciones de nivel superior por parte del gobierno federal mantiene un déficit del 2015 a la fecha. (CQRO)

PLANTEAN PROHIBIR ENTRADA DE MENORES A LOS TOROS

En Querétaro se busca restringir el acceso de menores de edad a las corridas de toros, peleas de gallos y eventos violentos, sostuvo Alicia Lovato, fundadora de la Asociación Miztontli por la Defensa Animal, quien detalló que ya se trabaja en una legislación en este sentido. (P, DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Ansias. Guadalupe Murguía, Josué "Chepe" Guerrero y Agustín Dorantes, parecen tener segura la postulación del 2024, pero deberán esperar a febrero para salir del gabinete. Resulta que el gobernador les dio su aval, pero con la condición de que los tres funcionarios cumplan al máximo su compromiso de trabajo con la actual administración, lo que también cambia los planes de sus reemplazos dentro del equipo y de quienes fueron invitados a integrarse al gobierno estatal. A esperar. Lugares. Si los criterios de paridad no cambian y la alianza ordenada por Xóchitl lo permite, Guadalupe Murguía hará fórmula con Agustín Dorantes para el Senado y "Chepe" Guerrero cumplirá su sueño de ser candidato del PAN a alcalde del municipio más panista del estado y tal vez de todo el país. Estilo. Cuando es brava, hasta a los de casa muerde. Y si no, pregúntenle al diputado de Morena Cristian Orihuela, quien fue corrido al grito de ¡Fuera, fuera...! De la marcha del senador del mismo partido Gilberto Herrera en defensa del agua. (DQ, ESSJR)

EXPEDIENTE Q "RIESGOS"

Por Adán Olvera

Es una verdadera pena y tragedia que un espectáculo familiar y donde podrían pasar buenos ratos de esparcimiento y convivencia, como lo es una carrera de caballos y todo el ambiente que rodea a los equipos que participan, se vea empañada por actos reprobables como lo es el consumo excesivo de alcohol, las apuestas y la música buchona. La competencia sana de equipos o cuadras de caballos se complica cuando grupos malintencionados realizan apuestas ilegales y termina en un multihomicidio, como fue el caso en Santa María Begoña. No había permiso de venta de alcohol por parte del municipio, no existía la aprobación de la Federación para realizar juegos de azar (apuestas) con dinero, eso es algo que a la autoridad estatal lo sabe perfectamente. Un multihomicidio con cinco víctimas mortales, lesionados de gravedad y también animales muertos, no es cualquier cosa y es importante que en Querétaro las autoridades le cierren el paso y controlen de una manera escrupulosa espectáculos que puedan generar riesgos a la población. Le pongo un ejemplo: sin satanizar giros de empresas, pero hablemos del giro de los alimentos; un restaurante de mariscos estilo norteño y con música en vivo de esa del tipo "buchón" es como atraer a las abejas a un panal. Conciertos de música de corridos tumbados, por ejemplo, son también formas de atraer a cierto sector, que en sus gustos musicales y por las letras de ese género, son un imán para ciertas personalidades; las autoridades deben ser



MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

escrupulosas en los permisos y en la vigilancia de la mano de los empresarios. En este lamentable caso será la Fiscalía General del Estado (FGE), la que tarde que temprano brindará información de este multihomicidio de cinco personas; es de interés público lo que ahí pasó y el sigilo de la investigación tendrá que convivir con el derecho a la información. Los hechos del domingo son para poner mucha atención en ciertos temas, porque espacios de convivencia y de esparcimiento, no pueden ser ganados por los malandros, que no saben y no quieren vivir en sociedades de paz. DE REBOTE. Nadie se inmuta por la abierta presencia de funcionarios públicos en la marcha por el agua que partió de Maconí y llega hoy a Querétaro, los tiempos electorales adelantados hacen a los actores políticos hacer casi de todo para no quedar fuera de la repartición de candidaturas. (DQ, ESSJR)

#ACENTOS

Anticorrupción. En poco más de un año, el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción se encuentra inoperante, esto debido a la falta de nombramientos de sus integrantes; únicamente se hizo el nombramiento del presidente que cayó en la figura del excandidato a la rectoría de la UAQ, Martín Vivanco, para el periodo del 22 de junio de 2023 al 22 de junio de 2024. Que, por cierto, con las acusaciones de plagio de su tesis que, hasta el momento el académico no ha aclarado, deja en duda la funcionalidad de este comité de participación. ¿Clandestinas? Los hechos violentos del pasado fin de semana en la localidad de El Alacrán, en el municipio de El Marqués, fueron reprobados por las autoridades estatales que calificaron las actividades desarrolladas ahí como “clandestinas”. La realidad es que las “carreras parejeras”, que son carreras de caballos, tienen muchísimo tiempo desarrollándose en ese lugar con presencia policial y pleno conocimiento de las autoridades estatales y municipales. Corridos No todos los morenistas participaron en la movilización marcha por el agua; allá en Galeras, un grupo de habitantes que marcharon desde Maconí y sus alrededores corrieron al diputado local de la 4T Armando Sinecio, quien se encontró con la marcha en la comunidad de Galeras en Colón. De “vividor” no bajaron al legislador, quien fue expulsado de la marcha y no le quedó de otra que retirarse. La marcha llega hoy a la capital queretana para exponer un problema real, aunque ya muy politizado. (AM)

BAJO RESERVA

¿Quién movió la cuna para que corrieran a Sinecio y Orihuela? Ayer, nos cuentan, tundieron duro a los diputados de Morena, Armando Sinecio y Christian Orihuela. Los corrieron y les lanzaron rechiflas, todas muy fuertes y bien entonadas, junto con gritos e insultos. Esto se dio porque quisieron participar en la marcha por el agua que partió desde Maconí y que llegará en las siguientes horas a la capital, el estado. Los trascendidos apuntan, nos dicen, hacia los senadores Gilberto Herrera y César Cravioto, a quienes en redes sociales acusan de haber orquestado que corrieran a los legisladores del contingente. Lo curioso del caso, nos refieren, es que este pleito se da con actores de la 4T que desde un inicio han apoyado a Claudia Sheinbaum. Gilberto asegura que no va por la reelección. Gilberto Herrera, nos cuentan, se da por muerto para ir por la reelección para el Senado. Ha dicho que no buscará nuevamente el puesto. Eso, nos aseguran, les ha dicho a los reporteros que han cubierto la marcha por el agua. Esto se da, nos cuentan, porque hay probabilidades que Morena mandará candidata mujer en la fórmula uno, situación que movería nuevamente el tablero, tal como sucedió en 2021, cuando inesperadamente este partido designó a Celia Maya para cumplir con las cuotas de género que estableció el INE en los estados en los que se dio renovación de gubernativa. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Con ambulancias, fortalece gobierno estatal al CRUM. El Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) recibió cinco nuevas ambulancias Mercedes Benz 417 de terapia intensiva, en una entrega que encabezó el gobernador Mauricio Kuri González, con la finalidad de fortalecer el sistema de atención de emergencias de la entidad. El gobernador enfatizó que el diseño de equipamiento de las nuevas unidades estuvo a cargo de Diego Arturo López de Ortigosa Sánchez, integrante del CRUM, quien recientemente falleció y, dijo, fue ejemplo de trabajo y esfuerzo entre los queretanos. “Elevar a Querétaro al siguiente nivel tiene un costo, pero ese costo vale la pena pagar. Vale la pena pagar y tener las mejores unidades, aparte diseñadas por un queretano. De muy buena marca europea, el mejor personal médico y paramédico que tenemos del país”, aseveró. Destaca administración capitalina resultados en materia de seguridad. La administración capitalina, a cargo del alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero, destacó los resultados que obtuvo el gobierno municipal de Querétaro en la

Coordinación de Comunicación Social 9



MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

última publicación del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) en relación con los delitos del fuero común. El gobierno municipal subrayó que, de enero a septiembre de 2023, se registró una disminución de robos en transporte individual, a transeúnte en vía pública y a transeúnte en espacio abierto al público, del 23, 14 y 13%, respectivamente, en comparación con el año inmediato anterior. De igual manera, las autoridades municipales enfatizaron que, en cuanto a los delitos de robo a casa habitación y robo a negocio, en lo que va del año, se presentó una reducción del 10 y cuatro por ciento, de manera respectiva. “Estos resultados que publica el secretariado reflejan las acciones que se realizan en la capital queretana, pues tan solo de enero a septiembre se realizan diariamente un promedio de 70 acciones operativas, como patrullajes inteligentes, puntos de control vehicular, recorridos en comercios y zonas públicas, así como el dispositivo de alcoholimetría, por mencionar algunos”, pronunció el gobierno municipal a través de un comunicado. Habrá concentración de trabajadores del PJJ en jardín Guerrero. Tras la marcha que se efectuó este domingo en las calles del Centro Histórico de la capital y luego de la manifestación de este lunes en la sede en el estado, que se encuentra en avenida Fray Luis de León, de la colonia Centro Sur de la ciudad de Querétaro, trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJJ) confirmaron que, este martes 24 de octubre, se concentrarán a partir de las 9:00 horas en el Jardín Guerrero, en donde se pronunciarán, una vez más, a favor de la autonomía judicial y en contra de la extinción de 13 fideicomisos de los que eran beneficiarios. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

ASÍ LUCE EL PAPEL PICADO en el patio principal de la Casa de la Corregidora, en preparación de las celebraciones del Día de muertos. Ayer fue anunciado ahí el programa de las festividades tradicionales de noviembre en Querétaro a la espera de 110 mil turistas. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Corretiza a Sinecio y Orihuela. A gritos e insultos fueron corridos ayer los diputados locales de Morena ARMANDO SINECIO y CHRISTIAN ORIHUELA por sus compañeros de partido cuando se apersonaron en la comunidad de Galeras para dialogar con los participantes en la marcha por el agua -de Maconí a Querétaro- que llegará hoy nuestra Plaza de Armas al mando del senador GILBERTO HERRERA RUIZ. Así se llevan. Agua que no has de beber, déjala correr. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Veinticuátrómetro. Dos corrientes de opinión se advierten hoy entre los principales actores del Partido Acción Nacional en Querétaro sobre la posibilidad o no de replicar aquí el Frente Amplio por México y, de acuerdo con fuentes regularmente bien informadas, va ganando la negativa. Habrá alianza, claro, para la presidencia de la República. PAN, PRI y PRD postularán a Xóchitl Gálvez. No así en las posiciones federales y probablemente tampoco en las locales y municipales, si bien algunos aspirantes panistas desearían contar con los puntitos que todavía pueden aportar los aliados nacionales, sobre todo en donde se prevén disputas cerradas. Viene esto a cuento porque, como le comentaba este lunes, la ni tan presunta abanderada presidencial Xóchitl Gálvez hizo un llamado al panismo queretano -” recomendación” le llamó Lupita- a extender el Frente Amplio a las candidaturas federales y a las diputaciones y presidencias municipales, pero esto tendrá que decidirse localmente y no ha habido luz verde (o azul). Déjeme que le ponga algunos ejemplos para entender mejor la complejidad del tema. Para el Senado ya nadie duda que la fórmula será la de Lupita Murguía y Agustín Dorantes. La aún secretaria de Gobierno es dueña de una importante presencia en la zona metropolitana y el de Desarrollo Social en municipios y comunidades de todo el estado. Sin embargo, en algunos espacios tienen otros datos y ven a Murguía acompañada del muy activo Paul Ospital (sin hache), del PRI, partido que apuesta por el regreso de Mario Calzada en El Marqués, en donde el PAN ya se decantó por Rodrigo Monsalvo. Y qué decir de la capital, en donde el diputado federal panista Felifer Macías se ve firme, el tricolor tiene diez tiradores y otros tanto Morena. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Tentado. Un exgobernador chiapaneco se acercó al exportero del América, Adolfo Ríos, para ofrecerle, de parte de Claudia Sheinbaum, la candidatura morenista a la presidencia municipal de Querétaro. El “Arquero de Cristo” no mordió el anzuelo. Seguramente recordó cómo en 2018, el presidente López Obrador no lo apoyó en su impugnación y lo dejó con un palmo de nariz. Somos nada. -¡PREEEEPAREN!- Muy justo. A menos de tres años de su fallecimiento, el primerísimo actor Paco Rabell recibirá el homenaje de los queretanos al dedicársele el

Coordinación de Comunicación Social 10



MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

altar y las celebraciones de muertos. Así lo anunció ayer la secretaria de Turismo del Estado, Adriana Vega Vázquez Mellado, durante el café con Kuri en la Casa de la Corregidora. El fundador de los Cómicos de la Legua y del Corral de Comedias ha sido el gran impulsor del teatro en nuestra tierra y un artista que se codeó con los grandes de los escenarios en México. Aprobado. -¡AAPUNTEN!- 5 de Febrero. La obra más importante de las últimas décadas ha entrado en su fase final y, al parecer, será entregada a finales de noviembre. Y ahí está, desde el principio, la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, con su presidente estatal, Erik Osornio. Con más de 800 trabajadores y 90 camiones operando, no tienen ninguna demanda laboral. Muy bien. -¡FUEGO!- Parejeras. Varios videos en Youtube muestran que en Santa María Begoña eran muy comunes las carreras de caballos y las apuestas clandestinas. ¿En serio nadie se dio cuenta de las fuertes sumas de dinero que ahí se jugaban los fines de semana? ¡Porca miseria! (PA 2)

#POLÍTICA CONFIDENCIAL

Encuestas. Aún faltan por decidir los perfiles que encabezan las candidaturas de la alianza en algunos municipios de estado, nos platican que esta semana se realizarán mediciones en los municipios del semidesierto y la sierra, así como Amealco y Huimilpan, los que deciden no se quieren equivocar y buscan mandar a los mejores. Guadalupe Murguía Gutiérrez confirmó que, aunque la petición por el agua potable de los habitantes de la comunidad de Maconí, en Cadereyta es legítima. Se han detectado a funcionarios públicos de la Secretaría del Bienestar y personal del senador, Gilberto Herrera. Nos comentan que el tema está sumamente contaminado por un personaje que pasa más tiempo organizando protestas que legislando. Colón. Con el proceso electoral a la vuelta de la esquina, los interesados refuerzan sus intenciones. El priista Manuel Montes no ha parado desde su informe, sabe de la importancia de salir bien posicionado en su municipio. Nos cuentan que los panistas no lo ven nada mal Xóchitl y las gelatinas Todo está listo para el relanzamiento de su campaña. Este fin de semana se organizará la segunda edición de la Expo Gelatina en Azcapotzalco, a la que acudirá como invitada de honor. Ya se verá si es buena apuesta recurrir una vez más a este tembloroso producto. (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Ambulancias. Hay inversiones que se aplauden, como la entrega de cinco ambulancias de terapia intensiva al CRUM, con lo cual se podrá salvar vidas y, ante tal cantidad de hechos de tránsito y agresiones, vienen a ser un alivio para el estado. (N)

MARCHA POR EL AGUA

La secretaria de Gobierno Lupita Murguía habla con razón al decir que la gente de Maconí que carece del servicio de agua tiene todo el derecho a manifestarse, pero lo que no considera viable es que se politice el asunto, pero... ¿es político-partidista el asunto? Un pueblo sediento —se infiere— se levanta un día a caminar desde las cinco de la mañana, 05:30 para ser precisos. Saben y tienen la logística para atravesar en cuatro días 21 comunidades, con sus descansos establecidos, comidas, hidratantes y servicios médicos, que obviamente no tendrían dinero para pagar, porque hasta en las peregrinaciones se gasta dinero... Se afirma que no está manejado, ni la mano de Morena atrás de este movimiento social y que no es el senador Gilberto Herrera la mano que mece la cuna, pero cuál es el móvil de este ejercicio que atrapa la atención nacional y quizá internacional en una supuesta lucha de ricos contra pobres, donde los ricos se quedan con el agua y los pobres tienen sed... ¿es el agua realmente? Según comentarios recabados, las demandas que datan de hace 17 años, con tres gobiernos panistas y uno priista: tres años de la administración de Francisco Garrido Patrón; seis de José Calzada Roviroso, seis de Francisco Domínguez Servián y dos de Mauricio Kuri González y no se cumplió, pero ¿cuáles eran esas demandas y porque en tiempos electorales con al proceso más complicado del país, aflora de nuevo? De acuerdo con la información, el problema del abasto de agua en las zonas altas de Maconí, es de siempre, es demasiado caro y complicado llevarles el líquido y no aceptan cambiar todos, su lugar de residencia, porque hay un amor por el terruño. El argumento de se gasta mucho en obras como 5 de Febrero, es baladí, porque estamos hablando de necesidades muy diferentes de la afectación a cientos de miles de personas, pero lo que está en juego, además del agua es el arreglo de las vialidades que nunca se hizo, la restauración y remozamiento de todas las fachadas que también se quedaron esperando, entre otras cosas cumplibles y que se fueron quedando en el olvido, una vez solucionado el abasto de agua para la zona metropolitana. Entonces cuando la secretaria Murguía Gutiérrez asevera que tiene el derecho a manifestarse,

Coordinación de Comunicación Social 11

MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

está en lo constitucionalmente correcto, pero el manejo del agua es el gran tema y si se echa a andar una columna, para pasar por comunidades poco visibles a nivel nacional y hasta estatal, es un aderezo poderoso: Las Mesas, La Lagunita, Chavarrías, La Laja y Sombrerete, más conocidos como calles. Cacahuate, el Gallo, Urecho, las Universidad de Arkansas —para el reporte internacional—, San Javier, Villa Guerrero, Viña del Cielo; el campus Cadereyta de la UAQ —por si faltara apoyo— los Pérez, La Esperanza, Galeras, Coyotillos, el Club de Polo, Guadalupe la Venta, Saldarriaga —donde el mito de la casa de Chucho el Roto— y Hércules y de ahí, hoy por la tarde su llegada “triumfal” a Plaza de Armas... para exigir el agua como un derecho humano. Manejo de masas... obvio, pero el olvido es evidente. (N)

#EN LA MIRA

Maconí. Hoy se prevé que llegue la marcha desde Maconí, Cadereyta, hasta la Plaza de Armas, en la capital de Querétaro. Su lucha es por obtener recursos hídricos, según lo que se ha documentado. Si bien la demanda es legítima, ha sido inevitable el uso político de esta lucha para quienes buscan sacar rédito político. Recordemos que desde Maconí se obtiene el agua que pasa por el Acueducto II, por lo que sus demandas pueden ser legítimas. Será importante que las disputas político-electorales queden de lado para atender las necesidades más vitales de todos los queretanos. Estaremos al tanto de cómo se desarrolla la llegada de los habitantes de esta población queretana. (AM)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023

IEEQ y TEEQ suscriben convenio ante proceso electoral

El magistrado presidente del TEEQ refirió que el convenio representa la ratificación de los compromisos que ambas instituciones tienen con la ciudadanía para garantizar un proceso electoral transparente, certero y apegado a la legalidad

Redacción

Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) firmaron un convenio de colaboración, a fin de fortalecer la comunicación y la coordinación entre ambas instituciones en el proceso electoral local 2023-2024.

La consejera presidenta del IEEQ, Griselda Muñoz Rodríguez, detalló que el acuerdo busca establecer las bases para llevar a cabo acciones conjuntas en materia de capacitación y que contribuyan al adecuado desarrollo del proceso comicial en la entidad.

"A través de diversas acciones, como la firma de convenios estratégicos, el instituto trabaja de forma permanente y comprometida para que, el 2 de junio de 2024, la ciudadanía en Querétaro ejerza su voto en elecciones libres y transparentes, con la certeza de que su voto será respetado", apuntó.

El magistrado presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, refirió que el convenio representa la ratifica-



La consejera presidenta del IEEQ detalló que el acuerdo tiene como objetivo establecer las bases para llevar a cabo acciones conjuntas en materia de capacitación y contribuir al adecuado desarrollo del proceso comicial en la entidad.

ción de los compromisos que ambas instituciones tienen con la ciudadanía para garantizar un proceso electoral transparente, certero, apegado a la legalidad y con acciones que protejan sus derechos político-electorales, de manera libre y segura, durante todo el proceso.

"Estamos convencidos de que la coordinación entre ambas instituciones eleva la confianza de las y los queretanos, así como la calidad de la democracia en el estado de Querétaro, al tener en cada proceso elecciones pacíficas, ordenadas y confiables", afirmó.

El acto protocolario, que se efectuó

en el salón de pleno del TEEQ, contó con la presencia de la consejera electoral María Pérez Cepeda, el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra, las magistradas Norma Jiménez Fuentes e Isabel Barriga Ruiz, así como el secretario general de Acuerdos del tribunal, Antonio Rico Ibarra.

Nota (Periódico Códigoqro p. 7)